
 

 

 

 

 

令和４年深谷市教育委員会第９回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和４年深谷市教育委員会第９回定例会 

 

 

 

日  時  令和４年９月７日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時４０分 

 

場  所  本庁舎 ３階 ３－１会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   鵜 養 美 季 

委 員   丸 山 和 崇 

      委 員   島 﨑 祐 子  

委 員   荒 井   泉  

出席職員  教 育 部 長   荻 野 昌 利 

      教育部次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   中 島 武 彦 

      教育部次長兼教育研究所長   嘉 藤   央 

      学校教育課長   兵 頭 一 樹 

      教育部次長兼生涯学習   韮 塚 洋 明 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   持 田   淳 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

      教育総務課課長補佐   福 島   崇 

             



 

 

１ 開会 

  教育長が開会を宣告 

 

２ 開議 

  教育長が開議を宣告 

 

３ 前回議事録の承認 

  第８回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

４ 会議録署名委員の指名 

  教育長が荒井委員を指名 

 

５ 報告  

（１） 令和４年度子ども議会について 

   教育部長より説明。全員異議なく承認 

（２） 専決処理の報告について 

     教育部次長兼教育総務課長より説明。全員異議なく承認 

（３） 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教育部次長兼教育総務課長より説明。全員異議なく承認 

（４） 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

     教育施設課長より説明。全員異議なく承認 

（５） 令和４年度全国学力・学習状況調査結果及び公表について 

     学校教育課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（６） 新型コロナウイルス感染症感染拡大防止等における幼稚園、小・中学校 

の対応に係る基本方針ｖｅｒ．２０について 

     学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

（７） 深谷市立小・中学校における働き方改革基本方針の改定について 

     学校教育課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（８） 令和４年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

学校教育課長より説明。全員異議なく承認 

 

６ 議案 

議案第２１号 深谷市スポーツ推進審議会委員の委嘱について【非公開】 

   教育部次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明。質疑・討論なく、原案 

のとおり可決 

議案第２２号 深谷市公民館指定管理者候補者選定方針について 

   教育部次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明。質疑・討論なく、原案 

のとおり可決 

 

７ 閉会 

教育長が閉会を宣告 



 

 

議事等の概要 

 

報告１ 令和４年度子ども議会について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 報告２ 専決処理の報告について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 

 報告３ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

              （質疑なし） 

 報告４ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

              （質疑なし） 

 報告５ 令和４年度全国学力・学習状況調査結果及び公表について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

    島 﨑 委 員  平均正答率については、昨年度と比べて小中学校共に改善

が数値で表れていて、取組の成果が出ていると思いました。

特に、３頁のＩＣＴ利活用とその他については、ＩＣＴを活

用した授業実践の割合、及び、「夢とこころざし」「まごこ

ろと思いやり」を持った児童・生徒の割合が、国や県を上回

り、長年取り組んできたことが数値として表れていたため、

素晴らしいと思います。 

また、６頁に「小中学校ともに、「算数・数学が好き」

「授業の内容がわかる」は、国・県の結果と比べて高いが、

「正答率」に結びついていると言い難い」と記載があります

が、原因について、教職員、ミドルリーダー、及び、管理職

がしっかり考えていかなければいけないことだと痛感しまし

た。教科書を理解させるだけではなく、生活に関連づけて、

知識を身に付けさせるところまでできていないことが明確に

分かるため、しっかり分析をしていて本当に素晴らしいと思

いました。 

質問ですが、今後、まとめた内容をどのように各学校に周

知していくのか。また、「生きる力」を育む学校教育の推進



 

 

（指標）が目標値を超えるためには、どのような取組を考え

ているのか教えて下さい。 

   学校教育課長  周知方法については、８月２５日に行われた学力向上担当

者会議に５名の指導主事が参加し、今回の結果について説明

させていただきました。教育委員会の学力向上への熱意を伝

えるとともに、各学校でも真剣に取り組むよう伝えました。  

また、今後取り組む内容として、学力向上プロジェクトが

あります。こちらは、調査問題の過去問題等をＩＣＴを利活

用し、子ども達に配信して定着を目指す取り組みになりま

す。こちらの活用方法について説明したところ、学校に指導

主事を派遣してほしいと問合せをいただき、既に３校ほど対

応しています。中学校ではなかなかＩＣＴの活用が進んでい

ませんでしたが、今回説明したところ、このプロジェクト以

外でも普段の授業での活用方法について積極的な意見交換が

行われたと報告を受けています。９月８日に校長会が開催さ

れるため、そちらでも内容を管理職にしっかり伝え、現実的

な取り組みに繋げていきたいと考えています。 

  鵜 養 委 員  １１頁のこころざし教師塾「マイスター教員」の授業参観       

について教えて下さい。 

  学校教育課長  マイスター教員の授業参観については、各学校の学校訪問

の際に、長期研修を経験している教員や、優秀な教員表彰を

受けた教員、又は、力量がある教員に実際に授業をしていた

だき、その授業を市内の小中学校の教員に参観していただき

ます。学校規模が小さい学校だと、なかなかそういった授業

を見る機会に恵まれない教員もいるため、良い授業を見て、

自身の授業改善に活かすという目的で行います。１学期中に

準備を始め、９月から学校訪問で実際に授業参観を進めてい

きたいと思います。 

 報告６ 新型コロナウイルス感染症感染拡大防止等における幼稚園、小・中学

校の対応に係る基本方針ｖｅｒ．２０について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

              （質疑なし） 

 報告７ 深谷市立小・中学校における働き方改革基本方針の改定について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   島 﨑 委 員  １点目に、今回まとめていただいた内容を、どのように教

員、保護者、地域に理解していただくのか教えて下さい。 

２点目に、時間外勤務を減らすため、時間外においては留

守番電話に切り替えたと思いますが、それによって何かトラ

ブル等はなかったか。また、現場からどのような声があがっ

ているのか教えて下さい。 



 

 

３点目に、各学校の意識改革については、一番教職員自体

の意識改革に時間がかかると思いますが、そのために取り組

んでいること、これから取り組む予定があるものがあれば教

えて下さい。 

   学校教育課長  １点目の内容を理解していただくための取り組みについて

は、９月８日の校長会において内容を説明させていただく予

定です。さらに、家庭や地域についても、学校運営協議会や

ＰＴＡの会議等で内容の周知を図っていくことで、理解を深

めながら進めていきます。 

           ２点目の留守番電話の活用状況についてですが、学校から

留守番電話を導入したことによって、困っているという意見

はいただいていません。比較的、時間が確保できるようになっ

た等、好意的な意見が多くなっています。緊急対応について

は、学校に電話をかけても繋がらないため、連絡をとりたい

場合は、市役所のほうに連絡していただき、学校教育課、又

は、学校教育課長の私に連絡が入ります。現在、スムーズな

運用がされています。 

           ３点目の職員の意識改革についてですが、働き方改革は、

子ども達のために繋がるという大前提の意識を持ちながら、

進めていくことが大切だと思います。先進的に取り組んでい

る取組については、業務改善会議を開き、これまでの業務を

見直して、本当に必要な業務はなにか検討します。教員が元

気に過ごすことで、子ども達に良い影響を与え学校が楽しく

感じる事例もあるため、そういった好事例を各学校に周知し

ながら進めていきたいと思います。 

   島 﨑 委 員  学校行事や会議の精選と週時程の見直し等は、大変大きな

改革になると思います。子ども達が主役で、子ども達の生き

抜く力を高めることが大前提ですが、取り組んでいく教職員

が自分事として、本気になって取り組めるような説明と指

導、支援が必要だと思います。今後ともよろしくお願いしま

す。 

   教 育 長  週時程については、守谷市まで視察に行ってきました。 

   島 﨑 委 員  学力向上を目的に増やしてきたところもあるため、具体的

に、どの程度少なくするかについては、保護者も興味がある

と思います。 

 報告８ 令和４年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

議案第２１号 深谷市スポーツ推進審議会委員の委嘱について【非公開】 

議案第２２号 深谷市公民館指定管理者候補者選定方針について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼生涯学習  （概要を説明） 

   スポーツ振興課長 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

          （質疑なし） 

          本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 



 

 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお

願いします。 

           （全員賛成） 

         本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

次回令和４年第１０回定例会は、１０月１２日（水）午後

１時３０分から開会です。 

以上で、令和４年深谷市教育委員会第９回定例会を閉会し

ます。 

 

 

 


